

## LABOR MUNICIPAL

### La sesión de la Permanente

Con la presidencia se reunieron los concejales señores marqués de Ordoño, Díaz, Pérez Cánovas, Viudes, marqués de Torre-Octavio, Navarro y Almaraz.

Abierta la sesión se dió lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada.

La comisión queda enterada de las disposiciones insertas en los Boletines y Gacetas de la semana que interesan al Municipio.

Se da lectura a una comunicación del alcalde de Alicante agradeciendo al Ayuntamiento de Murcia la acogida que dispensó al teniente alcalde de aquel Municipio señor la Torre y a los aficionados de la buena sociedad de la ciudad levantina que vinieron a Murcia a poner en escena la obra «El Barbero de Sevilla» para contribuir con los fondos a un fin benéfico.

Otra de don Santiago Martínez sobre reclamación del acuerdo del Ayuntamiento referente al impuesto de carnes.

Otra de la Junta del Real Patronato de la lucha antituberculosa, invitando al Ayuntamiento para que nombre dos médicos de la Beneficencia, para coadyuvar a la obra antituberculosa.

Pasa a estudio de la comisión de Beneficencia y Sanidad.

Se da lectura a la relación de gastos ocasionados por las fiestas de la Coronación, que importan sesenta y nueve mil y algunas pesetas, que se aprueban, con el informe de la comisión de Hacienda.

Se propone un voto de gracias para el presidente de la comisión de festejos señor Pérez Cánovas, y así queda acordado.

La presidencia dice que el sobrante de lo recaudado en los festejos se ha destinado íntegro a los damnificados por la catástrofe del día 19 del pasado mes de abril.

Se aprueban los extractos de acuerdos adoptados por la comisión municipal Permanente en el mes de junio.

Quedan aprobadas las cuentas y pagos de la semana.

Se da lectura al anteproyecto del Presupuesto de gastos para el ejercicio 1928.

Se lee la instancia presentada por los Hermanos de la

Luz sobre obras realizadas en el Eremitorio de la Fuente solicitando a bono de los trabajos realizados.

La comisión acuerda se ratifiquen en la cantidad.

Se acuerda la expropiación de una casa sita en la Puerta de Orihuela, propiedad de don Francisco Piqueras Trives, por la cantidad de 2.250 pesetas.

Se concede pensión a la viuda del veterinario señor Orcajada, de quinientas pesetas anuales.

Idem a doña Josefa Rivera Abellán, de la misma cantidad, pero solamente por cinco años.

Se da lectura a una comunicación del Presidente de la Junta calificadora de Aspirantes a destinos públicos, sobre declaración de vacantes del personal subalterno de este Ayuntamiento.

Queda aprobada con la salvedad de que algunos destinos se cubrirán por oposición, o conforme a lo establecido.

Quedan declarados vecinos de Murcia los señores don José Carreras Fernández, don Jesuado Pérez Morales, don Juan José Mora Máiquez y don Andrés Gor Gálvez.

Se aprueba el informe en la instancia de don Ignacio Jiménez, para reformar la fachada y elevar los pisos de su casa número 6 de la calle de la Platería.

Idem idem en la de don Mariano Cascales, para convertir una ventana en puerta y una puerta en ventana en la casa número 4 de la calle de Aladrosos.

Idem idem en la de don Juan Viudes para elevar los envases en la casa número 24 de la calle de San Nicolás.

Se aprueban varios informes de Policía Urbana.

La Comisión de Policía Rural informa desfavorablemente en la instancia de don Antonio Salazar Ruiz y otros sobre un fallo del Consejo de Hombres Buenos.

Se desestima.

En las instancias de don José Nicolás Sánchez, don Antonio Hernández, don Antonio Cárceles y don Juan Navarro informa favorablemente la citada Comisión.

Se aprueban.

Se accede a lo solicitado por don Antonio Muñoz so-

bre con trucción de un puente.

Idem a lo solicitado por don Manuel Díaz para construir un paso sobre la acequia de Caravija, de uno a otro quijero.

Se lee la instancia de varios vecinos de la Nora, solicitando se cubra la acequia de Alfatego, en el camino próximo a la rueda de la Nora.

Díaz dice que debe accederse a esto sin que pase a informe de la comisión, por ser de necesidad y a mismo tiempo por hacer una obra de utilidad, distribuyendo la cantidad de quinientas pesetas aproximadamente que costará dicha obra, para remediar la crisis de trabajo porque atraviesan muchos vecinos de la Nora.

**Fuera del orden del día**

Se da lectura a una instancia de don Francisco Ruiz Mateos pidiendo la construcción de un edificio para Escuelas Graduadas en la Nora.

Se acuerda pase a Intervención y después a informe de las comisiones de Hacienda e Instrucción pública.

La Presidencia dice haberse terminado los sellos municipales de diez céntimos y propone se adquieran más para abastecimiento.

De acuerdo.

El señor Díaz dice que por el paro de trabajos en la fábrica de la Pólvora de la Nora por no haber más consignaciones en el Presupuesto del Ministerio de la Guerra se acerca una grave crisis de trabajo entre los vecinos de la Nora, Javalí Viejo y otros pueblos de la huerta, cercanos a ésta, cuya población en su mayor parte vive de estas actividades, y propone que nuevamente el Ayuntamiento dé conocimiento de ello al ministro de la Guerra y solicite una consignación en el Presupuesto de la fábrica.

También dice que en las obras que se han de realizar de las reformas urbanas se dé preeminencia para ocupar puestos a los obreros del término municipal.

La Presidencia manifiesta respecto a lo dicho primeramente por el señor Díaz, que se le expondrá la situación al ministro del Ramo y al Presidente del Consejo.

Con relación a lo segundo dice que en su ánimo estaba lo manifestado por el señor Díaz y que así se hará.

Y no habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Antonio Mármol López, del 6.º Regimiento de Artillería Ligera, para el reemplazo de 1918, y José Martínez Martínez.

Acompañado de su joven y bella esposa ha regresado de Cartagena nuestro querido compañero de Redacción don José Ruiz del Toro.

Sea bienvenido.

**Otro vuelo importante**  
MUNICH-NUEVA YORK

Munich, 6.—El aviador bávaro Ernesto Lidet, ha terminado las negociaciones con unos fabricantes de aviones, para construir un aparato especial para realizar el vuelo de Munich a Nueva York.

### Bautizo

En la iglesia de San Lorenzo recibió en la tarde de ayer las regeneradoras aguas del Bautismo, la niña que hace días dió a luz doña Rosario Martínez, joven esposa de nuestro particular amigo don Tomás Seiquer Seiquer.

A la neófita se le impuso el nombre de Isabel, siendo padrinos la distinguida señora doña Isabel Seiquer de Seiquer, y nuestro buen amigo don Juan Martínez Pageo, abuelos paterno y materno, respectivamente, de la nueva murciana.

Los invitados al acto fueron obsequiados con un «lunch» admirablemente servido.

Felicitemos afectuosamente a los venturosos padres, como así mismo a los abuelos de la cristianada, deseándoles que la vean hecha una mujer.

### Cronica de sucesos

**POR NO AUXILIAR A LA AUTORIDAD**

Por falta de auxilio a la autoridad en la captura de delincuentes han sido denunciados Francisco Martínez Martínez encargado de la casa de huéspedes de la calle de Cartagena número 88 y las mujeres de vida airada Isabel Ferrer Molina y Dolores Soler Reyes.

**SOSPECHOSO**

Ha sido detenido en el Parque de Ruiz Hidalgo, por sospechoso e indocumentado, el licenciado de presidio José Rabadán Vicente (a) El Carmelita.

**EMBRIAGADO**

Ha sido detenido en la Plaza de Rómea, por promover escándalo José Carrillo Pérez.

**DENUNCIADO**

Encarnación Quinto Torres y Carmen González Quinto han denunciado a Antonio Pedrosa Casado, por retención de una sortija extraviada a la segunda; detenido Pedrosa, ha sido puesto a disposición del juzgado en unión de la sortija.

**POR INSULTAR A LOS GUARDAS**

Detenidos Juan Alemán Martínez, Pedro Blesa Gómez y Dolores Martínez Hernández por embriaguez y escándalo, al ser conducidos a la Comisaría, el Pedro Blesa Gómez, insultó de palabra a la pareja de Seguridad que los conducía, agrediendo al guarda Juan Martínez niesta al que produjo una lesión en un dedo, de un mordisco, lesión de la que tuvo que ser asistido en la casa de Socorro.

**ESTAFADORES**

Como autores de una estafa han sido detenidos Francisco Rodríguez Muñoz y Francisco Durante Fernández.

**POR NO PAGAR AL COCHERO**

José Martínez Morales, cochero, denuncia a José Antonio Martínez Sánchez, quien después de haber utilizado una galera, propiedad del primero, se negó a satisfacer 22 pesetas a que ascendió el gasto hecho.

### Un entusiasta de la cría del gusano de seda

Ayer tarde tuvimos el gusto de visitar a don Asensio Marco Pérez, en su casa sita en el camino de Alcantarilla, para admirar la segunda cosecha de la seda, que como el año anterior, prepara dicho señor.

El señor Marco Pérez ha instalado las andanas en unas habitaciones de su casa.

A los periodistas que fuimos a hacer información, nos llamó la atención ver tan hermosos los capullos, enredados en el ramaje.

Después conversamos unos momentos con el gran entusiasta de la cría del gusano y nos puso de manifiesto que es mucho el trabajo que le cuesta la segunda cosecha de la seda.

Nos dijo que en las andanas habría de unas doce a catorce arrobas de capullo.

Agregó que este año ha obtenido mejor resultado que el año pasado.

Le preguntamos cuánta simiente había incubado.

El señor Marco nos dijo que dos onzas.

Otra de las preguntas que le hicimos fué qué tiempo había transcurrido la larva en convertirse en crisálida.

Nuestro interlocutor nos manifiestó que había transcurrido de 29 a 30 días.

Después nos mostró unos periódicos que se ocupaban de esta segunda cosecha y además la patente y una carta del Comisario Regio de la Seda don Federico Bernádes.

Salimos muy satisfechos de esta visita.

Felicitemos al señor Marco por su éxito en esta segunda cosecha.

### Los comunistas hieren a siete de la juventud patriótica

París, 6.—El diario «L'Echo de Paris», dice en una información que publica hoy que, doscientos comunistas armados con garrotes penetraron en el local de las Juventudes patrióticas cuando celebraban una reunión.

De la reyerta resultaron heridos siete de los de la Juventud patriótica.

### El accidente automovilista del domingo en la carretera de Balsicas

**MEJORAN LOS HERIDOS**

Todos los heridos en el accidente que ocurrió el pasado domingo en la carretera de Balsicas han experimentado una gran mejoría.

El señor Pérez Torrebancas fuera de todo peligro estuvo ayer mismo trabajando en su bufete.

El señor Estruch y el señor Asensio, también se encuentran mejoradísimos.

El niño Robertín Ayela, está completamente bien. Y su padre don Francisco, hoy, según el doctor Ayela, ha experimentado tan franca mejoría, que lo considera libre de todo peligro y muy próximo a abandonar la cama.

El chofer José Tajuelo, también se encuentra muy aliviado.

### Llegada de los restos del infortunado diestro Gavira

**Imponente manifestación de duelo.—Llegada a Cartagena.—El entierro**

#### El torero muerto

Acabábamos de descender del furgón en que, con dirección a Cartagena, iban los restos del infortunado torero «Gavira». Salíamos de él bajo la impresión deprimente que produce la contemplación de un hombre joven abatido, roto; de un hombre que en una tarde de justificadas ambiciones, había perdido su vida en la lucha contra ella.

Entre los apretones y el barullo que reinaban en el andén de la Estación, se me acercó un pobre hombre; un pobre tullido, cojo, que a pesar de su inutilidad y de la dificultad con que podía desenvolverse entre tanta gente, no quiso perder el espectáculo de contemplar al torero muerto. No pudo lograrlo, sin duda, y, por ello, se nos acercó interrogando:

—¿Lleva puesto el traje de luces?...

Este es el pueblo español. Esa pregunta encierra todo un ciclo de incultura y de fantasía; representa al pueblo que admira a sus ídolos, los aclama y los derrumba y que, luego, en el momento preciso, los llora y los siente en manifestaciones populares influenciadas por leyendas y copias.

Ese pobre hombre creía, con toda la ingenuidad de su incultura, que el torero muerto lleva hasta la severidad de su fúnebre la alegría policromía de su traje. Tal vez, allí en un rincón de su imaginación, adivinaba la rima violenta de una terrible mueca de dolor, con el brillo apagado de un cirel manchado de sangre. Y, sin embargo, nada más lejos de la realidad.

La cámara mortuoria es severa. Todo va rodeado de coronas, algunas soberbias en su magnificencia y en su alarde de ostentación; otras, más sencillas, menos bonitas; tal vez más sinceras. En medio de tanta flor, el féretro.

No es una mueca de dolor la del muerto; no se adivina en él la muerte a no ser por el color ese color inconfundible del cuerpo que ya dejó de existir. Tal vez pudiéramos haber visto la tragedia en sus manos crispadas. Sobre el pecho del cadáver, una monumental rosa y, cogida con un alfiler al sudario, una tarjeta blanca, que es menos blanca sin embargo que la cara del torero, con un nombre...

Esto último es también muy español.

J. B.

\*\*\*

Ayer en el tren andaluz llegó a esta estación el cadáver del infortunado diestro cartagenero Enrique Cano Gavira.

A la estación acudió enorme gentío a rendir el último tributo al infeliz torero.

A las doce y media entró el tren en agujas, que conducía los restos de Gavira.

Los andenes se hallaban totalmente invadidos de gente.

Un grupo de socios del Club Taurino y el señor Carreño, de Cartagena, dieron el pésame al cuñado de Gavira don Enrique Pagán que venía acompañando el cadáver.

La comisión del Club Taurino solicitó del jefe de Estación permiso para abrir el furgón.

Una vez que se autorizó el permiso, comenzó el desfile ante el cadáver.

El interior del furgón estaba cubierto de flores y coronas.

Sobre el féretro se destacaba una monumental corona regalada por la empresa de Madrid.

A petición del público fué abierto el féretro.

El cadáver estaba envuelto en una sábana, no hallándose el rostro de Gavira, afectado; diríase que dormía un sueño tranquilo.

Una media hora duró el desfile, hasta que hicieron las señales de salida del convoy.

Parte del público se quedó sin poder ver el cadáver.

En el furgón se depositaron cuatro coronas: una de flor artificial de don Anselmo Lorenzo; otra de claveles del Club Taurino y otras dos de amigos y familiares.

A la una arrancó el convoy.

#### Llegada a Cartagena

Por teléfono

Cartagena, 6.—A las tres de la tarde llegó a Cartagena el cadáver de Gavira.

En la estación había un camión para transportar el féretro, pero no se hizo uso de él, pues varios amigos del diestro quisieron llevarlo a hombros.

**Las coronas**

Después de sacar el féretro del furgón, se sacaron todas las coronas allí depositadas.

Estas fueron enviadas por Cagancho, Márquez, Barrena, Félix Rodríguez, de la Peña «Los faroles», Villalta; Em presa madrileña, Chicuelo, Fuentes Bejarano, Lalanda, Paradas, Galito de Zafra, Andaluz, Martín Agüero, Mendoza, Juan Belmonte, don José Semprún, a quien Gavira brindó la muerte de su último toro, don Anselmo Lorenzo, Club Taurino de Murcia, Club Gavira, Niño de la Palma, Pagés y otras.

**Se organiza la comitiva**

En la estación se organizó la comitiva fúnebre, que integraba representaciones de todas las clases sociales de Cartagena y numeroso público.

**En el Club Gavira**

Desde la estación se dirigió la comitiva al Club «Gavira», sito en la calle del Aire.

En unos de los salones se había instalado la capilla ardiente.

Allí se depositó el cadáver, desfilando ante él numeroso público.

**El entierro**

A las siete se verificó el entierro del infortunado diestro.

El acto consistió en una gran manifestación de duelo.

Dicen los cartageneros que no se ha conocido o ro entierro al que haya asistido tanta gente.

**Un beneficio para la viuda**

Se está organizando una corrida a beneficio de la viuda del diestro.

Fuertes Bejarano se ha brindado a tomar parte.

### Noticiero local

Para Granada ha salido nuestro particular amigo el capitán de Estado Mayor don José Poveda Pagán.

Solicitan madrina de guerra las clases e individuos de la Compañía expedicionaria de Alcántara número 58, en Ein Zoren (Alhucemas):

Sargentos: Felipe Solís Medina y Luis Villoria Asot.

Cabos: José Antonio Leal Zapata, José Suárez, Miguel Sanz, Antonio Gómez Aparicio, Miguel Moreno, José López Noguera, Gaspar Salasoso y Manuel Serrano.

Soldados: Manuel Herrero, Pedro Gálvez, Arturo

Monsos, Sebastián Alamán Bastidad, Juan Alemán Sánchez, Miguel López, Guillermo Martínez, Diego Aliaga Moreno, Francisco García Lagarra y José García Lorca.

El próximo día 9 del actual, a las 10 de la mañana, deben comparecer los individuos que a continuación se expresan en la Secretaría de este Excmo. Ayuntamiento, Negociado Ramo de Guerra, para notificarles y hacerles entrega de documentos relacionados con su situación militar:

Juan Zapata Franco, hijo de Juan y Mariano, número 279 del sorteo por la tercera Sección de Murcia, para el reemplazo de 1919.

Antonio Mármol López, del 6.º Regimiento de Artillería Ligera, para el reemplazo de 1918, y José Martínez Martínez.

Acompañado de su joven y bella esposa ha regresado de Cartagena nuestro querido compañero de Redacción don José Ruiz del Toro.

Sea bienvenido.

**Otro vuelo importante**  
MUNICH-NUEVA YORK

Munich, 6.—El aviador bávaro Ernesto Lidet, ha terminado las negociaciones con unos fabricantes de aviones, para construir un aparato especial para realizar el vuelo de Munich a Nueva York.

